

滋賀県病院協会報



発行所
滋賀県病院協会
大津市京町四丁目3-28
(滋賀県厚生会館)
TEL 077-525-7525
http://sbk.co-site.jp/
発行人 会長 石川 浩三

会長再任に際してのご挨拶



一般社団法人 滋賀県病院協会
会長 石川 浩三

この度、新型コロナウイルスの影響により書面決議になりましたが、通常総会後の新役員による理事会で、会長に再任されました。微力ではありますが、宮下・金子両副会長をはじめ、理事・監事役員、会員各位のお力添えを得ながら職務を全うしたいと思っておりますので、何卒、ご支援のほどお願い申し上げます。

改革により平成25年4月から一般社団法人となり、創設以来、「病院における近代的医療の推進を図るとともに病院の適正な運営ならびに経営の改善に資する事業を推進し、社会福祉の増進に寄与すること」を目標として活動してきた長い歴史があります。諸先輩方が築き上げたこの歴史と伝統を汚さないように、留意し努力してまいり存じます。

令和2年は、1月から新型コロナウイルス感染症の拡大が始まり、感染症指定病院をはじめ、各病院は対応に苦勞されてきました。病院協会の事業も2月2日の病院大会開催以降は、2月と3月の理事会を除きことごとく中止となりました。その後、集会の自粛が続いて、総会が書面決議となった次第です。理事・監事役員会も同様に書面決議を4月、5月と行ってきましたが、顔の見えない関係が希薄化するよう

で、不安が拭い去れませんでした。新型コロナウイルス感染症拡大の第2波、第3波が来ないことを願っている次第です。この様な最中で、2月27日に副会長の清水和也先生がご逝去されました。清水先生は臨床研修、医師確保事業に熱心に取り組みされ、尽力いただきました。私とは大学時代の同期でありましたので、尚更残念で悲しい出来事でした。ご冥福をお祈りします。

病院協会の新型コロナウイルスの対応に關しては、「滋賀県新型コロナウイルス感染症対策協議会」に若林先生と田中先生と私が病院関係者として参加しております。お陰様で、6月9日の時点

では入院準備病床数が264床、宿泊施設の入所可能人数は62名となりました。4月の連休前の緊急した状況は脱してまいりました。病床確保や宿泊所の受け入れや立ち上げにご協力いただいた各施設にお礼を申し上げます。また、接触者外来やPCRセンターの立ち上げや運営にご協力いただいている施設にも感謝申し上げます。何とか第1波は越えたとしても、今後は長期戦略が必要です。収支が悪化している現状をいかに立て直すか、待機している緊急性のない手術をどのように再開するか、一般の救急患者をどう受け入れるか。そのためには、感染の有無を確

認しなければなりません。PCR検査、抗原検査をいかに活用するか、各施設で情報交換しながら、戦略を練っていきましょう。

このような状況下での協会運営になりますので、今以上に両副会長や担当委員の先生方に相談あるいはお願いする機会が増えるかもしれません。少人数での打ち合わせにもご理解とご協力をお願い致します。今年度の事業計画と収支予算案は、書面ではありますが総会で承認頂戴しました。しかし、世の中の経済がコロナ影響で落ち込む中(病院経営ももちろんのことです)で、このまま計画通り実行してよいのかいささか悩んでおります。事業規模縮小、経費削減について、適宜役員会で相談させて頂くことがあるかと思っておりますが、その際はご意見を宜しくお願い致します。

新形コロナウイルス感染症拡大の状況下において、当協会としては、滋賀県行政・滋賀県医師会・その他関係団体となお一層の緊密な連携をとり、病院の現状を伝えて立場を理解してもらいながら、地域の医療が崩壊しないよう取り組んでまいりたいと考えております。

故 清水和也副会長が急逝された後、本年3月18日付で副会長に任命され、そしてこの度の役員改選後の理事会で副会長に再任されました。副会長に就任してからまだ3ヵ月程しか経っていませんが、この間に新型コロナウイルスの影響で社会構造は大きく変化しました。新型コロナウイルスは医療提供体制、病院経営においても大きな影響を落としています。おそろしく多くの病院で入院外来共に患者数が減っているのではないかと懸念されています。当院でも患者の減少はますます、救急搬送される患者数も減っています。病院に行くことが新型コロナウイルスになると考えて病院を避けている患者も多いようです。滋賀県は現在のごころ患者数の増加はありませんが、第2波のごとも懸念されます。アフターコロナの医療提供体制と病院経営

私の主張

幸いなことに、県内では

関、感染症指定病院、帰国者接触者外来を中心とする全ての医療従事者、そして地域住民の真摯な取り組みが大きく寄与したことに疑いは無い。当然

PCR検査を施行し、胸部CTでは肺炎像を認めなかったが、喀痰よりPCR陽性となった。鼻咽腔拭い液は陰性であった。直ちに感染症指

感染を防ぐためには、患者の症状の把握や問診、適切なPCR検査と標準予防策の重要性を改めて認識させられた。

今後予想される第2波に備えて、これまで以上に①発熱など風邪症状患者に対応する外来機能の強化、②PCR検査、抗原検査および画像検査の体制強化、③重症度に合わせた治療体制の強化に取り組みが必要である。特に、元々感染症指定病院ではない医療機関は、外来、入院ともに感染症を考慮したゾーン分けが困難な構造である事が多い。

一智者の慮は必ず利害に難う。利に難えて、而して努め信ふべきなり。書に難えて、而して患い解くべきなり。(孫子九変篇) 智者は、必ず「利」と「害」の両面を考慮する。利益となる事柄でも損害の面も考慮しておけば上手な事が運び、

のを肌で感じます。時差出勤、フレックスタイム、テレワークなど働き方もずいぶん変わってまいりました。これまで顔の見えない関係が大事にしてきた私ですら、会議や面談にZOOMを利用しております。また、不要不急の移動を避ける意味で、年度初めの挨拶も控えさせていたいただいており、関係各位の方々にはなにかと不自由をおかけして

をどうしていくか。通常の医療を提供しながら、新型コロナウイルスの第2波にも備えていかなければなりません。これは全ての病院に課せられた大きな課題です。この困難な時にこそ滋賀県全体の病院が地域医療を支えるために協力し合い、知恵を出し合って共存共栄の道を模索していかねばならない時だと思います。

この大変な時期に副会長の大役を仰せつかり、真に身が引き締まる思いでございます。会員の皆様方には何かとご迷惑をおかけするかもしれませんが、滋賀県の医療提供体制、そして病院協会の発展のために力を尽くして参る所存でございますので、何卒よろしくお願い申し上げます。



大流行も院内感染も起こらず、夏を前に鎮静化に至っている。山中伸弥教授の「ファクターX」にも関心が集まるが、国内

院は浦生地区唯一の急性期病院として高齢者、透析患者を含め多くの患者を受け入れている。病院玄関でのトリアージ、風邪症状専用外来の設置、面会制限、職員の行動自

定病院へ転院加療となった。幸い濃厚接触者と定義される職員と患者は無く、関係者に対して行ったPCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

風邪は万病の元。風邪症状の原因の一つである新型コロナウイルスの間とされるSARS-CoV-2はヒトの呼吸器だけでなく、医療、経済、教育などあらゆる分野に病巣を掛け、我々の社会を一変させてしまった。感染が拡大する春先、滋賀県で今夏には数千人の患者が発生し、2千床以上の病床が必要になるといふ予測もあった。しかし

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内

PCR検査は全て陰性であった。新型コロナウイルスの持ち込みから院内



一般社団法人 滋賀県病院協会役員名簿

(役員期間 自：令和2年5月29日～至：令和4年5月総会時まで) ★は責任者

Table with 4 columns: 役職名, 所属, 氏名, 担当業務. Lists board members and their roles across various hospitals.

新役員紹介

理事に就任して 仲 成幸



滋賀県病院協合理事を拝命いたしました。一つの感染症により社会と医療の状況が一変し、地域における病院の在り方が改めて問われております。病院協会に期待される役割はますます大きくなると思っております。理事の職責を通して地域医療の発展に尽力する所存でございます。これからもご指導のほど、宜しくお願い申し上げます。

(医療法人社団 日野記念病院) 日野記念病院院長

理事に就任して 五月女隆男



この度、令和2年度理事に就任いたしました。新型コロナウイルス感染症の拡大により病院経営の在り方

理事に就任して 田中 俊宏



このたび、滋賀県病院協会理事に選任いただきました。滋賀医科大学医学部附属病院の田中俊宏

監事に就任して 柏木 厚典



コロナ感染拡大による経営の危機と、地域医療支援急性期病院と地域介護支援病院に病院機能の

監事に就任して 辻川 知之



1986年に滋賀医科大学を卒業し、本年4月より公立甲賀病院の院長に就任いたしました。辻川知之と申します。故清水和也院長の遺志を引き継

【事務長部会】 部会長に就任して 辻 勝



部会長を仰せつかり2年目を迎えていたのですが、新型コロナウイルスにより、今年度事業の開催が危惧されています。新型コロナウイルス感染症の拡大により、大変お世話になりました。新型コロナウイルス感染症により各病院とも非常に厳しい状況であると思っております。野崎副部会長、諸先輩方の指導をいただきながら、重責を果たせるよう努力して参りますので、皆様のご支援ならびに、ご協力をお願い申し上げます。

(大津赤十字病院) 事務部長

副部会長に就任して 井田 喜之



前年度、いきなり副部会長に指名され、何もわからないまま1年が過ぎましたが、皆様には、大変お世話になりました。新型コロナウイルス感染症により各病院とも非常に厳しい状況であると思っております。野崎副部会長、諸先輩方の指導をいただきながら、重責を果たせるよう努力して参りますので、皆様のご支援ならびに、ご協力をお願い申し上げます。

副部会長に就任して 野崎 孝志



この度、副部会長に就任いたしました。本年4月本院へ着任早々に、新型コロナウイルス感染症の厳しい現実に向き合いました。今後の対策に向けまして、各病院の皆様と課題解決に向け取り組んでまいりたいと思っております。辻部会長、井田副部会長をはじめ各委員の皆様のご指導・ご鞭撻のもと、精一杯取り組みますので、よろしくお願い申し上げます。

(近江八幡市立総合医療センター) 事務部長

一般社団法人 滋賀県病院協会看護部長部会委員名簿

(自：令和2年4月1日～至：令和3年3月31日)

Table with 4 columns: 役職名, 所属, 所属病院役職名, 氏名. Lists nursing department chairpersons and committee members.

一般社団法人 滋賀県病院協会事務長部会役員名簿

(役員期間 自：令和2年5月29日～至：令和4年5月総会時まで)

Table with 4 columns: 役職名, 所属, 所属病院役職名, 氏名. Lists executive members of the hospital association.

(今年度第1回目の会議が7月10日(金)に開催の為、部会長・副部会長の就任はその後に決定される予定)

受章おめでとうございます

令和2年度看護功績章

(病院協会からの推薦者のみ・順不同)



長浜赤十字病院 副院長・看護部長 呉竹 礼子氏

令和2年度看護功労者知事表彰

(令和2年5月 式典は中止)



公益財団法人近江兄弟社 ヴォーリス記念病院 看護部長 岡田 幸子氏



長浜赤十字病院 看護副部長 村中千栄子氏

新任病院長の紹介

(令和2年5月1日付け)

○社会医療法人誠光会 草津総合病院 会長兼病院長 柏木 厚典氏

感染制御ネットワークだより

(57)

感染対策(アンチバイオグラムと疫学調査から)

大津赤十字病院 感染制御認定臨床微生物検査技師 木田 兼以

平成30年にAST加算が新設され、それに伴い滋賀県感染制御ネットワークでは2018年からアンチバイオグラムの調査・作成を始めた。結果は参加施設へフィードバックし、施設内での感染対策やAST活動に役立てていただける事を願っています。

そのアンチバイオグラム2018年の調査では滋賀県内57施設のうち27施設が参加があり、その結果から全国と比較し一部の薬剤耐性菌(ESBL産生プロテウス・ミラリス)が多いとわかりました。そこで2019年はアンチバイオグラムの継続に加え、ESBL

産生プロテウス・ミラリスの疫学調査も行いました。アンチバイオグラムは29施設と2018年より2施設増え、薬剤耐性菌の疫学調査は31施設と県内医療施設の半数以上が参加をいただきました。詳細な解析結果は報告書を見て頂きたいと思

います。また施設間での伝播防止もたいへん重要であり、それには県内全ての施設の協力が必要となるのでよろしくお願ひします。滋賀県感染制御ネットワークでは今後も

も第2波、第3波への警戒が言われています。COVID-19の院内感染クラスターも問題となっており、国立感染症研究所から『2020年4月5日現在で、これまでに確認された院内感染クラスターの発端者を発症日に基づいて推定すると患者が70%、医療関係者が30%であった。』との報告があります。また、海外などではCOVID-19患者の二次性細菌感染症や市中肺炎の治療目的に抗菌薬の使用が増

えていますと言われており、その結果薬剤耐性菌が増加してしまうことなども危惧されています。COVID-19に対する予防策は、薬剤耐性菌予防策などの『標準予防策』と『標準予防策』に加え、COVID-19患者もしくは疑い患者には『飛沫予防策』や『一部医療行為などでは『エアロゾル対策』が必要となります。さらに、環境を汚染しないように『マスク・手袋やガウンなどの正しい着脱やゾーニング』も重要となります。



令和2年度 滋賀県病院協会 通常総会について

一般社団法人滋賀県病院協会では、新型コロナウイルス感染症の拡大により緊急事態宣言が発出された状況を踏まえ、4月28日(火)開催予定の第1回理事会、5月27日(水)開催予定の第2回理事会ならびに同日開催予定の令和2年度の通常総会およびその後の新役員による

病院協会今後の行事予定

- 7月10日(金) 令和2年度第1回看護部長部会
7月22日(水) 第4回理事会
9月2日(水) 第5回理事会、令和2年度病院医療懇談会(県庁東館7階大会議室予定)
9月22日 (火祝) 第34回ソフトボール大会
10月16日(金) 第18回病院医療機能評価受審フォーラム
10月27日(火) 又は 受審フォーラム

令和2年度(第34回) 病院協会ソフトボール大会について

日時 令和2年9月22日(火・秋分の日)
雨天の場合は、9月27日(日)
会場 高島市今津総合運動公園 7面予定

現時点では、上記日程での開催を目指し準備をしています。参加募集等詳細は、追って連絡いたします。

令和2年度(第18回) 病院医療機能評価受審フォーラムについて

日時 令和2年10月16日(金)または、10月27日(火) (予定)
会場 ピアザ淡海3階 大会議室 (予定)

今年度は、参加対象を県内病院関係者に限定して開催する方向です。

厚生年金保険適用事業所の事業主様へ

企業年金に加入しませんか?

- 令和2年4月1日に厚生労働大臣の認可を得て、「滋賀県医療機関企業年金基金」と「経済産業企業年金基金」が合併し、『経済産業医療企業年金基金』となりました。(合併により、事務費掛金を引き下げました。)
○貴院に福利厚生制度・退職金制度を導入しませんか?
・掛金は全額損金となり、給付は確定給付企業年金制度なので老後の生活設計が立てやすくなります。
○詳しい制度の内容などは、下記にご連絡ください。

経済産業医療企業年金基金 ※業種・地域を問わずご加入いただける総合型確定給付企業年金制度です。
〒520-0047 滋賀県大津市浜大津2丁目1-35 OSD浜大津ビル7階 TEL:077-511-9775

